
Protokoll der 101. Generalversammlung  

Freitag, 4. Februar 2022 

Durchgeführt wegen Corona: Elektronisch und schriftlich.

Das Protokoll ist eine Zusammenstellung der vorliegenden Unterlagen: Informationen des Präsi-
denten Werner Furrer, Jahresberichte der Obfrauen/-männer und Auswertung der eingegange-
nen elektronischen und schriftlichen Abstimmungsergebnisse. 

Traktanden 

Hinweis: Wenn aus Gründen der besseren Lesbarkeit die männliche Form verwendet wurde, 
bezieht sich diese selbstverständlich auf Personen beiderlei Geschlechts. 

1. BEGRÜSSUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT 

Der Präsident heisst die virtuell Teilnehmenden an der 101. Generalversammlung der SKG 
Sektion Zürcher Oberland herzlich willkommen. Die Einladung zu dieser GV erfolgte fristge-
recht. Anträge zuhanden der Generalversammlung waren keine eingegangen.  

Der am 4. Februar 2022 zugestellte Link für die GV war 7 Tage gültig. Mitglieder ohne E-Mail 
erhielten die GV-Unterlagen in schriftlicher Form mit einer Eingabefrist bis 16. Februar 2022 
(beim Präsidenten eingetroffen). Eine Teilnahme per Postweg wurde nur als gültig erklärt, wenn 
die Abstimmung vollständig ausgefüllt und unterschrieben war. 

Die Entscheide konnten unter den jeweiligen Traktanden in elektronischer oder schriftlicher 
Form mitgeteilt werden.  

1. Begrüssung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Wahl der Stimmenzähler
3. Protokoll der 100. GV 2021
4. Jahresberichte

4.1. Des Präsidenten Werner Furrer 
4.2. Der Obfrauen/-männer 

5. Mutationen
6. Jahresrechnung der SKG-ZO 2021

6.1. Revisorenbericht 
6.2. Genehmigung der Jahresrechnung des Vereins 
6.3. Genehmigung der Jahresrechnung der Gruppen 
6.4. Déchargeerteilung 
6.5. Budget 2022 

7. Erhöhung des Mitgliederbeitrags
8. Wahlen
9. Ehrungen
10. Verschiedenes
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Teilnehmende Mitglieder: 59 
Teilnehmende Gäste: 0 
Absolutes Mehr: 30 

2. WAHL DER STIMMENZÄHLER 

Der Vorstand erfasste die eingegangenen Abstimmungsergebnisse und zählte sie aus.  

3. PROTOKOLL DER 100. GV 2021 

Das Protokoll der letzten Generalversammlung vom 5. Februar 2021 kann im Internet nachgele-
sen werden. Es wurde einstimmig genehmigt.  

4. JAHRESBERICHTE 

Alle Jahresberichte wurden verdankt und einstimmig angenommen.  

4.1. Des Präsidenten Werner Furrer 

4.1.1. Rückblick der Sektion auf das Vereinsjahr 2021 

Der Vereinsvorstand hat sich im vergangenen Jahr zu zwei Sitzungen getroffen. Am 13. August 
fand das Vorstandsessen im Restaurant Sonne in Hittnau statt. Gemeinsam wurden an diesem 
gemütlichen Abend aktuelle Themen aus den Gruppen, dem Verein und der SKG besprochen. 
Unsere zweite Sitzung vom 5. November 2021 hielten wir in der Klubhütte in Gibswil ab. Einige 
Themen waren: Genehmigung Protokoll 2021, Infos aus den Gruppen, Infos der Kassiererin, 
Infos des Präsidenten, Infos des Aktuars, 100-Jahr-Feier, GV 2021, Erhöhung Jahresbeitrag, 
Präsenz-GV. Danke der Gruppe Wald für ihre Gastfreundschaft. 

Das Vereinsjahr 2021 meisterten alle Gruppen sehr gut. Das gemeinsame Zusammensein war 
wieder besser möglich und wurde auch rege genutzt. Die Stimmung war sehr gut und alle freu-
ten sich, wieder gemeinsam zu üben und das Soziale zu pflegen. Leider verschlechterte sich 
die Situation im Herbst wieder und an Präsenz-Gruppen-GVs wie auch an eine 100 Jahrfeier 
war leider nicht zu denken. 

Trotz der Umstände werden wir das Vereinsjahr 2021 in guter Erinnerung behalten. Ich möchte 
allen Mitgliedern danken, die uns in dieser Zeit die Treue gehalten haben und allen Funktionä-
ren, die das Vereinsjahr 2021 möglich machten. 

4.1.2. Vorschau 2021 

Es gibt Licht am Horizont. Wir hoffen im Frühjahr auf einen entspannten Saisonstart in den 
Gruppen und viele schöne Vereinsanlässe im kommenden Jahr. Die 100 Jahr-Feier der SKG-
ZO haben wir bekanntlich auf den 11. Juni 2022 verschoben. Wir freuen uns schon jetzt auf ei-
nen schönen, gemeinsamen Abend mit euch. 

Als Schlusswort möchte ich allen, die das Vereinsleben möglich machen, herzlich danken.  
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4.2. Der Obfrauen/-männer 

4.2.1. ATW, Simone Furrer 

Wieder verging ein durch das Covid-Virus geprägtes Jahr. Vieles musst abgesagt werden, da-
runter ein Teil des Trainings in der Halle Freudwil, die Platzputzete und unser jährliches Mee-
ting. Zusätzlich hat es sehr viel geregnet, so dass auch unser Brötli-Abig und das eine oder an-
dere Training ins Wasser fiel.  

Im Winter 20/21 konnten wir mit zwei Gruppen in der Halle Freudwil und drei Gruppen auf dem 
Platz in Pfäffikon trainieren. Weiter boten wir verschiedene Trainings an, besonders für die, die 
ab Dezember covid-bedingt nicht mehr in die Halle durften.  

Jeannine und Mado setzten sich im Frühling mit den neuen Lockerungen auseinander und or-
ganisierten 2. Blitz-Meetings, die auf grossen Anklang stiessen und einen Batzen in die Ver-
einskasse fliessen liessen.  

Im Frühling konnte auch der Schnupper-/Aufbaukurs starten. Eine Gruppe von 8 Teams trainiert 
auch jetzt im Winter unter der Leitung von Marianne motiviert weiter. Zudem wurde im Sommer 
in 8 Gruppen bzw. 38 Teams verteilt auf verschiedene Abende und mehreren Übungsleiter trai-
niert.  

An der internen Vereinsmeisterschaft konnten sich Mado mit Manila den Titel Vereinsmeister 
und Alyssa Furrer mit Dili den Titel Vereinsmeister ohne Lizenz ergattern. Es war ein sehr ge-
lungener Anlass, den alle sehr schätzten. 

Im Winter 21/22 trainieren zwei Gruppen in der Halle Freudwil und drei Gruppen auf dem Platz 
in Pfäffikon.  

4.2.2. Rüti, Doris Maeder 

Wir konnten dieses Jahr die Saison wie geplant anfangs April beginnen, wenn auch unter stren-
gen Auflagen, wie wir sie alle schon vom letzten Sommer her kannten. Die Übungen waren sehr 
gut besucht und der Grill stand hoch im Kurs, was für Andi und Sandra jeden Samstag (und 
Sonntag) mit viel Arbeit verbunden war.  

Anfangs September wurde der Vorstand über eine geplante neue Regelung der Gemeinde Rüti 
informiert – es ging um die Leinenpflicht nicht nur im Wald, sondern auch bis 50 m vom Wald-
rand entfernt. Was dies für unser ‘Hundehüttli’ respektive für unseren Verein bedeutet hätte, ist 
schnell gesagt: wir hätten nicht mehr so weiter machen können. Wir vom Vorstand entschlossen 
uns, gegen diesen Entscheid Rekurs einzulegen, was Andi dann mit enormem Aufwand auch in 
die Tat umsetzte. Kurz gesagt, diese Leinenpflicht gilt nun nur noch im ‘Rütiwald’ und unser Re-
kurs wird uns keine Kosten verursachen. So war das für uns ein Sturm im Wasserglas, wenn 
auch ein ziemlich heftiger.  

Leider verlassen uns auf die nächste Saison Anita und Werni mit Nino unsere Plauschgruppe, 
da sie in den Kanton Aargau zügeln. Dafür haben diese Saison Lisbeth Schaufelberger mit 
Baco und Rolando Mascia mit Tosca viel Interesse an unserem Verein gezeigt. Sie haben zu-
gesagt, auch nächste Saison mitzumachen – so würde einer Mitgliedschaft nichts mehr im 
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Wege stehen. Valerie Dompieri hat ihren Rücktritt bekannt gegeben. Ihr ‘Feeli’ ist nahezu blind 
geworden, an ein Hündelen ist so nicht mehr zu denken. 

Auch diese Saison wurde mit einem letzten – sehr anspruchsvollen – Parcours von Andi been-
det. Vor allem die vielen zusätzlichen Fragen haben manchem von uns arg Kopfzerbrechen be-
reitet. Wir konnten die Saison ohne Unfälle, aber auch ohne irgendwelche ‘spezifischen’ Krank-
heiten beenden und wir sind guten Mutes, dass Ende 2022 auch der Samichlaus wieder im 
Hüttli Einzug halten wird.  

4.2.3. Wald, Marco Hossmann 

Corona hat uns ins 2021 mitbegleitet. So haben wir auch keine Anlässe durchgeführt; es wäre 
ein zu grosser Aufwand gewesen. Wegen Corona führten wir den Betrieb mit 2er Gruppen 
durch, der Saisonstart fand deshalb erst am 20. April 2021 statt. Trotz Corona haben wir auch 
gekocht, damit wir nach dem Training zusammen etwa Essen konnten und somit doch noch ein 
wenig das Clubleben geniessen konnten. Das Essen wurde draussen an der frischen Luft und 
mit genügend Abstand eingenommen. 

Die Stimmung war immer gut; man merkte aber, dass die Leute langsam genug von den 
Corona-Vorschriften haben. Zum Abschluss gab es anstatt eines Raclett-Abends Fondue, was 
super angekommen ist. Danke auch an Werner Frei, der zu seinem runden Geburtstag das 
Dessert offerierte.  

Gute Neuigkeiten zum Hundeplatz: Wir sind bis auf Weiteres willkommen. Nun hoffen wir, dass 
2022 besser startet. Allgemeine Infos kann man auf unserer Home-page nachschauen. 

4.2.4. Wetzikon Hinwil, Ursina Bivetti 

Auch 2021 war von Corona-Massnahmen geprägt. Zum Glück konnten wir aber diesmal durch-
gehend trainieren. Im März durften zwar nur max. 15 Personen gemeinsam auf dem Platz sein, 
was aber in Anbetracht unserer nur noch gut 20 Aktiven kein Problem war: einige fehlten immer. 
Zwischendurch schnupperten zudem verschiedene Interessierte in der Sport- und in der 
Plauschgruppe. 

Dieses Jahr fand wieder ein interner Mehrkampf auf unserem Platz statt. Bei warmem Wetter 
fanden sich 9 Teams ein, für einmal hauptsächlich aus unserer Gruppe sowie 3 Gäste. Richterin 
Anita Marty kommentierte und bewertete die gezeigten Arbeiten, fand für alle wohlwollende 
Worte und gab wertvolle Tipps für das weitere Training. Zum Gelingen des Anlasses haben 
viele beigetragen: Vielen Dank fürs Organisieren, Rasenmähen und Rechen, Starten, Richten, 
in die Gruppe stehen, Fotografieren, Grillieren, Aufräumen und Abwaschen sowie Bericht ver-
fassen. 

Alles in allem haben wir das doch nicht ganz normale Jahr erfolgreich abgeschlossen – mit 
spannenden Trainings und gemütlichem Beisammensein. 
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5. MUTATIONEN 

Mitglieder aktuell: 217 
Eintritte: 13  
Austritte: 9  

Gegenüber dem letzten Jahr konnte nun wieder eine positive Bilanz gezogen werden, nahm der 
Mitgliederbestand doch um 4 Personen zu.  

6. JAHRESRECHNUNG DER SKG-ZO 2021 

6.1. Revisorenbericht 

Die Rechnung wurde anhand von Stichproben geprüft. Die Bilanz und die Erfolgsrechnung stim-
men mit der Buchhaltung überein.  

6.2. Genehmigung der Jahresrechnung des Vereins 

Im Jahr 2021 hatte eine Vermögenszunahme von CHF 2’999.90 stattgefunden. Die Rechnung 
wurde mit 57 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen genehmigt. 

6.3. Genehmigung der Jahresrechnung der Gruppen 

Die Jahresrechnungen der Gruppen wurden bereits anlässlich der jeweiligen Gruppen-GV ab-
genommen und bedurften lediglich einer Bestätigung durch die Vereins-GV. Die Abstimmung 
für die vier Gruppen-Jahresrechnungen erfolgt wie üblich zusammen. Zusammengefasst die Er-
gebnisse der Jahresrechnungen 2020 der Gruppen: 

Gruppe Aufwand CHF Ertrag CHF Ergebnis CHF Vermögen CHF 

Wetzikon-Hinwil  13'820.77  14'475.00  654.23  41'137.57 

Rüti 4'554.00 5'194.70 640.70  12'982.40 

Wald 5'736.75 6'955.75  1'219.00  60'981.20 

ATW  17'449.02  15'433.55  -2'015.47  35'917.33 

Die vier Gruppenrechnungen wurden mit 57 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen genehmigt. 

6.4. Déchargeerteilung 

Die Generalversammlung erteilt dem gesamten Vorstand Décharge: 57 Ja-Stimmen und 2 Ent-
haltungen. 

6.5. Budget 2022 

Wegen des Sonderpostens der 100-Jahr-Feier konnte kein ausgeglichenes Budget präsentiert 
werden. Aufgrund des relativ grossen Vereinsvermögens am 31.12.2021 von CHF 21'744.45 
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kann ein Verlust von CHF 4'810.00 aber gut verkraftet werden. Der Vorstand beantragte, das 
Budget zu genehmigen.  

Der Antrag wird mit 56 Ja-Stimmen bei 3 Enthaltungen angenommen. 

7. ERHÖHUNG DES MITGLIEDERBEITRAGS 

Die SKG hat sich für eine Erhöhung des Mitgliederbeitrages um CHF 5.- für das Jahr 2023 ent-
schieden. Die letzte Beitragserhöhung fand im Jahre 2002, also vor 20 Jahren, statt. Wie da-
mals beantragt der Vorstand der SKG-ZO auch diesmal, den Vereinsbeitrages um CHF 5.- zu 
erhöhen. 

Der Vorstand schlägt vor, den Mitgliederbeitrag ab dem 1.1.2023 auf CHF 60.- festzulegen. Der 
Verteilschlüssel der Einkünfte wird wie gewohnt beibehalten, so dass auch die Gruppen ent-
sprechend profitieren. Der Antrag wird mit 50 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen 
angenommen. 

8. WAHLEN  

Dieses Jahr steht turnusgemäss das Amt der Kassiererin und des Aktuars der SKG Sektion 
Zürcher Oberland zur Wahl. Die amtierenden Mitglieder Monika Meier und Aldo Rancati stellen 
sich für eine weitere Amtszeit von zwei Jahren zur Verfügung. Weitere Wahlvorschläge wurden 
keine eingereicht. Alle übrigen Vorstandsmitglieder bleiben weiterhin in ihrem Amt und somit 
auch im Vorstand der SKG-ZO. 

Die Kassiererin und der Aktuar wurden mit 56 resp. 58 Ja-Stimmen und 3 resp. 1 Enthaltungen 
im Amt bestätigt.  

9. EHRUNGEN 

Wir möchten den neu ernannten SKG-Veteranen wie auch allen anderen langjährigen Mitglie-
dern in unserem Verein ganz herzlich gratulieren und ihnen für ihre Treue danken. 

25 Jahre SKG-ZO - neue SKG-Veteranen 

Edith Wyder ATW  
Alexandra Zimmermann Wetzikon-Hinwil  
Edith Blaser Rüti  
Astrid Bersacola Wald  
Ruth Jakob Wald 

30 Jahre SKG-ZO 

Hans-Ulrich Neuhauser ATW  
Andrea Schaub Wald  
Brigitte Leu ATW  
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35 Jahre SKG-ZO 

Andrea Hendry Wetzikon-Hinwil  
Ruth Meier Wetzikon-Hinwil  

40 Jahre SKG-ZO 

Myrta Tobler Rüti  

Sportliche Erfolge 

Dieses Jahr wurden keine sportlichen Erfolge gemeldet. 

10. VERSCHIEDENES  

Erläuterung zu unserer 100-Jahr-Feier 

Wie bereits kommuniziert, wurde unser Verein am 21. Oktober 2021 100 Jahre alt. Zu diesem 
Anlass möchten wir eine Feier für alle organisieren und gemeinsam diesen Moment zelebrieren. 
Vorgesehen ist dieses Fest in der Altrüti in Gossau, wo wir perfekte Bedingungen für einen sol-
chen Anlass vorfinden. Als Datum ist der Samstagabend, 11. Juni 2022, festgelegt. Wer die 
Vorbereitung für unsere Feier aktiv unterstützen möchte, kann sich gerne bei Werner Furrer 
melden. 

Bitte notiert euch das Datum, wir werden euch weiter auf dem Laufenden halten und zu gege-
bener Zeit eine Einladung mit Programm zustellen.  

Schlusswort des Präsidenten 

Werner Furrer teilt seine Hoffnung mit, dass bald wieder ein normales Vereinseben Einzug hält 
und wieder uneingeschränkt Hundesport und das gemütliche Zusammensein uneingeschränkt 
möglich ist. 

Hebed Sorg und bliebed gsund.

Für das Protokoll: Aldo Rancati, Aktuar Werner Furrer, Präsident 


